

Crónicas parlamentarias y de partidos

# PRENSA (y II)

*Los partidos, algunos, se encuentran entre dos fuegos: por un lado desearían la reforma de la estructura informativa de la provincia; por el otro temen desmontar un aparato de poder en el que están instaladas no pocas fuerzas vivas de Ciudad Real. En tercer lugar, los partidos de la izquierda, ponen por delante el empleo de dos decenas largas de obreros. Pero a la postre, nadie mueve una paja para que la libertad de expresión sea real por estos lares.*

El Manchego, antes de salir a la calle, quiso estar en igualdad de condiciones reales con otros medios informativos de la provincia. Para ello cursó una solicitud de subvención al organismo competente, en este caso a la Diputación. El presidente de la misma, sin que se discutiera el problema en sesión plenaria y ni siquiera en comisión, envió una carta al Presidente de la sociedad editora del periódico en la que decía que la petición carecía de fundamento.

Antes de salir a la calle, el Director de "El Manchego", junto con otros redactores, visitaron, una por una, las sedes de los partidos políticos. Se habló con cargos importantes de la UCD, del PSOE, del PCE. La idea de un nuevo medio informativo les parecía a todos estupenda. Cada partido, desde sus coordenadas ideológicas, empezó a hacer un estudio de la situación y a plantear estrategias para, al viéndose de la nueva publicación, meterle un gol al contrario. Cada partido, desde el grito de la desesperación o de la incompreensión, lanzó diatribas contra la calidad informativa de la prensa existente. Mas a la hora de la verdad, nadie movió una paja para que pudiera surgir una alternativa a la información oficial u oficialista en condiciones objetivas de igualdad.

Ante esta situación de facto cabe una sola conclusión: o el masoquismo es una constante en esta provincia, o en caso de no estar seguros de poder mover los hilos al antojo de cada cual, para los políticos lo mejor es dejar el problema sin "meneallo".

DE LA DISTRIBUCION

La libertad de expresión puede dividirse, tomando de Hegel el esquema, en libertad objetiva y libertad subjetiva. Un obrero que no tiene cuatro duros en el bolsilló, es libre de desear pasar todos los fines de semana en Sierra Nevada esquianando, pero las condiciones objetivas no se lo permiten: carece de libertad objetiva. Don Quijote, encerrado en una mazmorra, puede pasar hambre, sed, estar sujeto por los barrotes y no salir por esos campos de Montiel en busca de aventuras; pero nadie podrá impedirle que sueñe aventuras y se postre humildemente ante su señora Dulcinea: a esto le llamamos libertad subjetiva. La libertad completa, si se da, es un producto de la primera y la segunda.

Bajemos del rascacielos de los principios. Echémonos a la calle un día cualquiera a las ocho de la mañana. Vayamos en busca de un periódico. O coges el que te endilgan o nada. Si en vez de ser un

día de semana, la escena se desarrolla en domingo, el monopolio informativo se prolonga hasta las 10 de la mañana bien cumplidas. Y contra esta situación nadie se rebela, nadie clama, todo el mundo acepta, baja la cabeza y se resigna. Está mal, pero ¡iqué le vamos a hacer!

ATADO Y BIEN ATADO

El monopolio informativo es el mejor modo de ponerle una puya de muerte a la libertad de expresión. El Sr. Ansón, que de estas cosas sabe mucho, se sirvió del monopolio informativo de las Hojas del Lunes para manejar la realidad del suceder dominical a su antojo. Hasta que Diario 16 le salió respondón y rompió la baraja saliendo a la calle los lunes por la mañana. Diario 16 rompió un privilegio injusto; el Sr. Ansón lo llevó a los tribunales y la más alta magistratura nacional ha fallado a favor de Diario 16, o sea a favor de la libre competencia en plan de igualdad para todos.

Hoy por hoy, en Ciudad Real, la historia y la abulia, en información, lo tienen todo atado y bien atado. Recordemos: a) al final de la guerra se incauta la maquinaria de los periódicos que no fueran del régimen; b) se crea un monopolio de contratación publicitaria durante los años del boom económico; c) la administración subvenciona con dinero de todos los ciudadanos un medio informativo que explotan unos pocos; d) se constituye un monopolio de distribución que deja a la ciudad y a parte de la provincia en manos de una empresa periodística (teóricamente la Diputación) durante media mañana.

Decididamente, en el campo informativo, don Francisco que en paz esté, en Ciudad Real, no dejó todo atado y bien atado.

José A. Casado

## las palabras y las cosas

Travestir, travestir las palabras, travesti, signos y significados, parece un ejercicio usual en este país. Cambiar de sentido las cosas y cambiarles el sentido a las palabras, para que al final se diga justamente aquello que no se quería decir. Como si la máxima de Lampedusa fuera: es preciso decir todo aquello que queremos silenciar y es necesario silenciar todo aquello que hay que decir. Quizá sea por eso que Panella, líder de los radicales italianos, propugne la lucha semántica, como nueva moral política de la modernidad radical. Mientras que nos llegan los códigos cifrados de los revolucionaristas —no, revolucionarios— italianos, tenemos madera que cortar y signos que advertir.

Una Televisión que no es tan mala como dicen los que no la conocen, como cuenta Ramón Sánchez Ocaña. Una moción de Senillosa contra el Gobierno, para condenar los desafueros gramaticales. Unos alcarreños que no son manchegos. Unos albacetenses que no son castellanos. Y hasta un ministro de Justicia ateo. Una U.C.D. mal avenida y más divorciada por la cosa del divorcio. Un divorcio que va a divorciar poco. Unas Juventudes Tradicionalistas, que son viejos reaccionarios y enfervorizados que piden más religión en su enseñanza. Un ministro de Trabajo en un país de parados. Un Consejo Superior de Deportes, que invierte poco en el deporte nacional, provincial y personal. Una sociedad cada vez más impersonal y solitaria y unas personas cada vez más impersonales.

Interino

## Cerámicas TOLEDO

Nuevo establecimiento en Ciudad Real de **AZULEJOS PAVIMENTOS PEGOLAN, etc.**

c/ Toledo, 40  
Teléfonos 22 26 14 - 22 82 37  
CIUDAD REAL

SP. Joy P

Alta Peluquería Mixta

Señoras Caballeros

MASTER de popularidad 1979 y 1980

General Rey, 6  
Teléf. 22 59 91  
- CIUDAD REAL

